

opusdei.org

Onésimo Díaz presenta el libro "Posguerra" en Pamplona

El profesor de la Universidad de Navarra Onésimo Díaz presentó en Pamplona su último libro Posguerra. La primera expansión del Opus Dei durante los años 1939 y 1940.

25/05/2019

Universidad de Navarra Onésimo Díaz presenta el libro "Posguerra" en Pamplona

El acto comenzó con unas palabras de bienvenida de Pepa Escribano, de la Librería Troa, a la presentadora del evento, la periodista Sonsoles Echavarren, y al autor del libro, el historiador Onésimo Díaz.

Echavarren destacó el ambiente juvenil y alegre que se respiraba en la residencia de estudiantes de la calle Jenner de Madrid, donde san Josemaría Escrivá logró dar un ambiente de familia gracias a la presencia de su madre y de su hermana.

Tomando esas palabras de la periodista del *Diario de Navarra*, el profesor Díaz explicó de manera gráfica a través de varias anécdotas cómo vivían los residentes en el curso 1939-1940. También aclaró que el libro “no trataba solamente de una microhistoria de la residencia de Jenner y de otros centros del Opus Dei, sino un intento de contextualizar esos hechos en la posguerra española

y en la Segunda Guerra Mundial”. Según el autor, “cuando terminó la Guerra Civil española, el fundador del Opus Dei solo contaba con catorce hombres muy jóvenes y dos mujeres recién incorporadas, y una misión que apenas ha cumplido diez años de vida”. En pocos meses, esos jóvenes realizaron 69 viajes a 11 ciudades, consiguiendo convencer a otros chicos de que era posible buscar la santidad a través del estudio y del trabajo de cada día.

Entre las preguntas del público, Onésimo Díaz contestó a una cuestión sobre las fuentes que había utilizado. Dijo que el libro era resultado principal de dos años de investigación en el Archivo General de la Prelatura del Opus Dei en Roma. Gracias a este trabajo ha sido capaz de mostrar la vida y peripecias del fundador y de las personas de esa joven entonces institución de la Iglesia después del conflicto bélico,

pues había nacido en 1928. También ha consultado entre otros el Archivo General de la Administración, el del Palacio Real y el Archivo General de la Universidad de Navarra.

Posguerra, publicado por RIALP, analiza la vida cotidiana en la residencia de Jenner, y los primeros viajes a Barcelona, Zaragoza y Valencia, Valladolid, Bilbao y San Sebastián, Granada, Salamanca, Murcia, Gijón y Oviedo durante dos años siguientes a la guerra.

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://dev.opusdei.org/es-es/article/onesimo-diaz-presenta-el-libro-posguerra-en-pamplona/> (07/08/2025)